

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"¡Fue horrible! Dijo un sobreviviente"
	"Pega estiaje, baja nivel de presas: CNA"
	"Alcaldes, sin interés en cambio climático"
	"Disminuyen ventas en carnicerías por casos de clenbuterol"
	"Desinterés por el ambiente"
	"Clenbuterol en Tlahuelilpan ¡Intoxicados!"
	"No circula fines de semana"
	"Crecen accidentes en transporte público"
	"Pobreza no distingue periodos de campaña"
	"Diputados usan recursos de ciencia como caja chica"
	"Revela el Senado gasto de 4 mmdp"
	"Pierden armas en PGR; son más de las que decomisa"
	"Falleció Martínez Verdugo, siempre comunista"

INSTITUCIONAL

Crónica-Vigorizan segunda etapa de capacitación para auxiliares: Intensificó la Comisión de Capacitación y Educación Cívica del Instituto Estatal Electoral (IEEH) la segunda etapa de instrucción para auxiliares electorales; según el último informe del presidente, Joaquín García Hernández, llevan más de 870 personas adiestradas, entre supervisores e integrantes de Consejos Distritales. Desde el 15 de mayo comenzó la segunda fase de este curso, el cual consiste en visitar los 18 Consejos Distritales para explicar a detalle los pasos a seguir durante la jornada electoral, instalación de casillas, horarios, procedimiento para sustituir funcionarios de mesas directivas, instrucciones en caso de suscitarse irregularidades, el conteo de votos, simulacros del día de la contienda, entre otros. Concluida esta segunda fase, el próximo 25 de mayo, en tres días posteriores publicarán el número, ubicación e integración de las mesas directivas de casilla. Hasta el momento fueron capacitados un total de 870 personas, 53 son supervisores y 817 auxiliares electorales, además 84 integrantes de los Consejos Distritales. **(Gabriela Porter, página 08)**

Crónica-Sondeos y encuestas sólo serán avalados por el IEEH: Necesario que las empresas interesadas en realizar encuestas o sondeos informen al Instituto Estatal Electoral (IEEH) sobre sus metodologías, para evitar confusión en el electorado, demandó el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, quien reiteró que cualquier publicación sin autorización del órgano autónomo será acreedora a una sanción económica e incluso legal. A partir del 25 de enero comenzó el periodo de registro para empresas interesadas en realizar sondeos de opinión durante las campañas; sin embargo, hasta ahora el Consejo General no tiene autorizadas a organizaciones que pretendan efectuar esta actividad. En caso de que en el actual proceso para renovar el Congreso local ninguna compañía demuestre interés para efectuar mediciones o sondeos, la normativa establece que cualquier encuesta sin autorización podría violar la ley. "Lo que pretende regular la ley es que todos los sondeos tengan una metodología definida y autorizarla para que los ciudadanos

tengan la certeza que son empresas avaladas por el IEEH". Según el artículo 227 de la ley electoral hidalguense, las encuestas o sondeos de opinión podrán realizarse a partir del inicio de las campañas y hasta ocho días naturales anteriores al día de la jornada electoral. Además, el artículo 234 establece que "quienes practiquen encuestas o sondeos de opinión, encuestas de salida y/o conteos rápidos sin tener la autorización del Consejo General del IEEH serán sancionados con multas de mil 500 a 3 mil salarios mínimos vigentes en el estado, sin perjuicio del delito electoral que resulte". "Tendremos que ver el caso específico en cuestión de la propia metodología que registren eventuales encuestas realizadas por empresas sin registro o aprobación del IEEH, incluso tendríamos que tomar acciones legales en caso de que algunas organizaciones trabajen con esa finalidad". Una vez autorizada por el IEEH, la empresa encuestadora iniciará actividades de medición y acreditación de personal con gafetes que verifiquen su labor ante los Consejos Distritales, a fin de que personas ajenas a las compañías avaladas realicen sondeos fraudulentos. Hasta el momento sólo una empresa presentó documentación requerida por el IEEH, aunque falta la subsanación de requisitos y por supuesto la aprobación de todos los consejeros electorales. **(Gabriela Porter, página 08)**

Uno más Uno-Analiza IEE propaganda en el transporte público: Ante las exigencias de representantes del Partido Nueva Alianza al Instituto Estatal Electoral (IEE) para quitar la propaganda de los partidos políticos en el transporte público debido a que invaden propiedad privada, el consejero presidente del organismo Mario Pfeiffer Islas aseguró que analizarán dichos señalamientos en la ley del transporte para determinar si incurren en una anomalía. Sergio Hernández, representante de los panalistas en el IEE acusó al PRI de incurrir en malas prácticas como obligar a los transportistas de colocar pancartas y carteles en las ventanas de las combis y taxis para promocionar a sus candidatos cuando señaló que son vehículos concesionados, no obstante el PRI explicó que dichos vehículos son propiedad privada por lo que no existe ningún problema y se considera gastos de campaña. Por su parte Pfeiffer Islas señaló que dichas acusaciones deben ser analizadas en los tribunales y las peticiones de los aliancistas fueron turnadas a la comisión del IEE para que se evalúe si proceden dichas sanciones hacia los priistas, asimismo confió que el proceso electoral sea limpio y no se manejen malos negocios entre los representantes políticos. Respecto a las acusaciones de los representantes de oposición en torno a la publicidad y propaganda que se coloca en sitios prohibidos como algunos comercios privados sin el consentimiento de los propietarios, terrenos baldíos y puentes, el dirigente del IEE consideró necesaria realizar las investigaciones necesarias para que en caso de que algún partido realice este tipo de prácticas sea sancionado y retiradas dichas 'Imágenes. Aunque hasta el momento no se ha informado sobre posibles actos de violencia entre seguidores políticos, el presidente del IEE refirió que buscarán prevenir cualquier acto que empañe a las elecciones y por ello buscarán el diálogo con todos los representantes de la contienda **(José García, página 06)**

PARTIDOS POLÍTICOS

El Independiente-Ventilan petistas inconformidad por candidaturas en TEPJF: Los petistas ventilan en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la impugnación contra el primer lugar de la lista de representación proporcional, así como la selección de candidato en el distrito de Zacualtipán. Erasto Tolentino Castro y Lina Guillermo Vite rechazaron la designación a cargo de la Comisión Ejecutiva Nacional petista, así como el acuerdo del consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) que aprobó candidaturas. Será el magistrado de la sala regional Toluca, Juan Silva Adaya quien dicte sentencia. Tolentino Castro, dirigente de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala (CNPA), buscó la primera posición de la lista plurinominal del partido de la estrella, pero a fin de cuentas fue concedida a Santiago Tello Pérez, hombre de confianza de Arturo Aparicio Barrios. Por si fuera poco, Tello Pérez es aspirante a diputado local, bajo el principio de mayoría relativa por el distrito V Tepeji. Como si previera el resultado del proceso interno, Tolentino Castro exigió a los dirigentes petistas al momento de su inscripción piso parejo a todos los aspirantes y evitar favoritismos. Además, Lina Guillermo Vite buscó la candidatura del distrito VIII Zacualtipán, pero fue designado en dicha demarcación Javier Yáñez Zenteno. Incluso, Tolentino Castro, Eusebio Cruz Falcón, Angélica Maturano Cruz y Francisco Díaz Lara, integrantes de la Comisión Estatal Ejecutiva del PT, interpusieron juicio contra el proceso interno de selección de candidatos a diputados locales. Otro caso que está en manos de los magistrados de la sala Toluca es el interpuesto por Celestino Ábrego Escalante que impugnó la designación de Luciano Cornejo en el primer lugar de la lista de representación proporcional. El expediente será resuelto por la magistrada Martha Martínez Guarneros, quien fue integrante del tribunal electoral local. **(Víctor Valera, página 04)**

El Independiente-Pide PRD a PRI no colocar propaganda en transporte público: Partido Revolucionario Institucional (PRI) no debe pegar propaganda política en transporte público porque romperá con la equidad de la contienda electoral, demandó el secretario general del sol azteca Marco Rico Mercado. Si la propaganda colocada en combis o taxis impide visibilidad de pasajeros debe ser retirada y el Instituto Estatal del Transporte (IET) tiene que sancionar a los responsables, lo cual será puesto a discusión en la mesa política con el gobierno de Hidalgo. Para el perredista no es válido el argumento que en taxis, combis o camiones pueden pegar carteles proselitistas porque

pertenecen a un particular, sin tomar en cuenta que la concesión es pública. "Todos los permisos son otorgadas por gobiernos priistas que condicionan y obligan a los transportistas mostrar esta publicidad." Tal práctica debe reflejarse en los gastos de campaña del partido político e incluso contabilizados por sus homólogos para constatar costos y cotejarlos con lo informado ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). "Con tal de garantizar equidad en el proceso electoral para renovar el Poder Legislativo, no podemos permitir omisiones que propicien colocación de publicidad en el transporte público." En anteriores procesos electorales "fue abrumador el número de taxis o combis con publicidad tricolor, lo cual deja entrever condicionamiento de los concesionarios". Incluso, "es recurrente encontrar conductores con propaganda priista, quienes afirman que no votarán por el PRI y no lo protestan por miedo a perder su trabajo". Los tricolores aprovechan lagunas de la Ley Electoral o en el ordenamiento del transporte, que será reformado en el Congreso local, para incurrir en tal práctica. Por tanto, "será necesaria voluntad política". **(Víctor Valera, página 05)**

El Independiente-Capacitan a funcionarios y regidores sobre blindaje electoral: La Subprocuraduría de Asuntos Electorales (Subae) capacitó a funcionarios y regidores del ayuntamiento capitalino sobre blindaje electoral. En la sala de cabildo de la Casa Rule la dependencia de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) impartió el curso a regidores de diversas fracciones edilicias y personal de la alcaldía. Al iniciar el taller, el presidente municipal Eleazar García Sánchez destacó que estas acciones permiten el conocimiento de lo que deben hacer como funcionarios durante el proceso electoral. El titular de la Subae, Sergio Priego Reséndiz destacó que con la capacitación quedarán claros los derechos políticos-electorales, los cuales tienen como ciudadanos y servidores públicos. Además recaló la importancia de replicar las disposiciones que establece la ley, la Constitución y ordenamientos legales en material electoral a instancias locales y federales. La capacitación sobre blindaje, delitos electorales y propaganda gubernamental impartida por agentes del Ministerio Público de la Subae, Manuel Calva Hinojosa y Vicente Ruiz Tapia, tuvo como objetivo informar a los servidores públicos sobre delitos electorales para evitar violaciones a la Ley Electoral. **(Redacción, página 05)**

Crónica-Exige líder panalista cumplir los convenios: Aunque Nueva Alianza detectó algunos funcionarios públicos que organizan eventos multitudinarios para entregar despensas o vales para material de construcción con la intención de coaccionar votos a favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el dirigente estatal, Heriberto Martínez Santiago, exhortó al gobierno del estado a cumplir los acuerdos de civilidad firmados. Informó que simpatizantes del distrito de Tenango revelaron que la diputada priista de esa región, Elisa Licon, inauguró una casa de atención y regaló vales para material, lo cual genera sospechas. "Nueva Alianza no quiere llegar con el supuesto o generar especulaciones respecto a estas acusaciones, hasta que tengamos las pruebas suficientes presentaremos denuncias formales". Exhortó a todos los partidos y gobierno estatal a continuar con las mesas políticas para procurar la contienda del 7 de julio. Rechazó las acusaciones de Acción Nacional (PAN) respecto a la supuesta operación de simpatizantes para coaccionar el sufragio en salones de clases o en reuniones con padres de familia. **(Gabriela Porter, página 09)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Uno más Uno-Sigue capacitación: La Subprocuraduría de Asuntos Electorales (SUBAE) perteneciente a la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, ofreció taller de capacitación sobre el tema de blindaje electoral, a personal de las distintas delegaciones federales con presencia en Hidalgo. La capacitación sobre blindaje, delitos electorales y propaganda gubernamental que impartieron los agentes del Ministerio Público de la SUBAE, Manuel Alejandro Calva Hinojosa y Vicente Ruiz Tapia, tiene como objetivo informar a los servidores públicos sobre las acciones que son consideradas delitos electorales, esto a fin de evitar alguna violación a la Ley Electoral. En su participación el Delegado de Gobernación en el estado de Hidalgo, Daniel Alejandro Lara Baños exhortó a los representantes del Gobierno de la República, ser los portavoces de los lineamientos que durante la capacitación se impartieron a fin de multiplicar la información entre sus compañeros en las distintas dependencias. Por su parte el subprocurador de Asuntos Electorales, Sergio Antonio Priego Reséndiz recaló la importancia de llevar el conocimiento de las disposiciones que establece la Ley, la Constitución y demás ordenamientos legales en material electoral no sólo a las instancias locales sino también a las federales. Posteriormente fue en la Sala de Cabildos del H. Ayuntamiento de Pachuca, donde se otorgó la correspondiente capacitación sobre el mismo tema a Regidores de las diversas fracciones partidistas y personal que labora en esta dependencia presidida por Eleazar García Sánchez. Durante el inicio del taller de capacitación, el Presidente Municipal de la capital hidalguense destacó que éste tipo de acciones permite que exista el pleno conocimiento de lo que se debe y no hacer como funcionarios durante el proceso electoral. **(Redacción, página 02)**

PLANO ESTATAL

Crónica-Refuerza el gobierno estatal al Sector Salud en Huichapan: Conoció el gobernador José Francisco Olvera Ruiz el proyecto de la Unidad Médica Regional de la Mujer de Huichapan, que fue gestionado por la señora Luz del Carmen Guerrero, viuda de Lugo, y por el propio ex gobernador Humberto Lugo Gil, recientemente fallecido. El jefe del Ejecutivo estatal manifestó que se llevará a cabo la remodelación de las instalaciones del antiguo Centro de Servicios de Salud de la jurisdicción Sanitaria Número IV, con la finalidad de transformarlo en un centro integral de cuidado especial para las mujeres de la región, con ello evitar que tengan que trasladarse a otros centros fuera de su zona. Olvera Ruiz comentó que el Sector Salud es un eje fundamental en su gobierno, por tanto el compromiso es mejorar las instalaciones de las clínicas distribuidas en diversas regiones del estado. "Las indicaciones son precisas, atender de manera oportuna las demandas de la gente, para ello se acercan las unidades del Sector Salud hasta las zonas más alejadas". De igual forma el gobernador constató los trabajos de remodelación del Centro de Salud Rural Concentrado Huichapan, conformado por áreas de consultorios, farmacia, sala de espera y estimulación temprana, el cual mensualmente reporta unas 2 mil consultas. Por ello fue necesario implementar acciones que sean en beneficio de la gente, ya que la población no puede esperar a ser atendida, por ello hay que dar respuesta a las demandas más sentidas y prioritarias. Con esto se espera que los servicios de salud aumenten su calidad y calidez en esta zona de la entidad, gracias a la contratación de personal médico, abastecimiento de medicamentos y el incremento de jornadas de atención. Posteriormente el gobernador y algunos integrantes de su gabinete se trasladaron a las instalaciones de la Unidad Deportiva de la comunidad de San José Atlán, espacio destinado al deporte y a la recreación, gracias a la solidaridad de los ejidatarios del lugar. Durante la visita por las instalaciones que albergarán una cancha de fútbol, salón y cancha de usos múltiples, una pista de atletismo, frontón, gradas, baños y vestidores, el Ejecutivo hidalguense agradeció la coordinación entre instancias para hacer posible este proyecto, ya que independientemente de la tarea educativa "buscamos estimular a los jóvenes de manera positiva a través del deporte". **(Alberto Quintana, página 03)**

Crónica-Concurrirán más mujeres en las urnas: profesionistas: Difundió la Organización de Mujeres Profesionistas de Hidalgo A.C. que las presentes elecciones estatales tendrán una amplia participación de féminas, al argumentar que cada día son más las interesadas en la vida política de Hidalgo, situación que debe reflejarse de manera positiva en las urnas. Manifestaron que en comparación a años anteriores, donde el sector femenino quedaba al margen de los procesos electorales, las campañas actuales son reforzadas por equipos de mujeres. "En la actualidad vemos una constante participación de mujeres, pero no significa que debemos quedarnos sólo en apoyar, debemos trabajar para ser tomadas en cuenta en puestos importantes", destacó Oliva Chapa. Añadió que en el mismo contexto se encuentran las damas que no son parte de ninguna institución partidista, pero que desde el ámbito social reflejan su participación en las urnas. "La mujer cada día se involucra más en los comicios, eso se traduce en un avance significativo". **(Miriam Cortés, página 08)**

Criterio-Presas en Hidalgo, a media capacidad: A pesar de las lluvias registradas en los últimos días en diferentes regiones de la entidad, las presas se mantienen a poco más de la mitad de su capacidad, informó la delegación de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en Hidalgo. Según los reportes de Conagua, el estiaje ha representado un serio problema en la capacidad de los cuerpos de agua del estado, que han disminuido hasta 13 por ciento. No obstante, con la llegada de las lluvias se esperan recargas en los mantos acuíferos de la entidad. El reporte de la Conagua indica que la presa Taxhimay mantiene una capacidad de 73 por ciento, y cuya máxima ocupación es de 31 millones de metros cúbicos, mientras La Requena apenas presenta una capacidad de 42 por ciento. La presa Endhó, con el mayor suministro para riego en Hidalgo, reporta 41 por ciento de capacidad y soporta hasta el momento 75 millones de metros cúbicos. Uno de los cuerpos de agua que registra más incremento es La Esperanza, ubicada en Tulancingo, con 80 por ciento, así como la de Zimapán (administrada por la Comisión Federal de Electricidad), con 77 por ciento de su límite. En contraparte, las presas Rojo Gómez y la Vicente Aguirre se mantienen en un nivel menor a la mitad, pues registran 45 y 14 por ciento de su capacidad, respectivamente. La Conagua espera que esta condición se revierta con la llegada de las lluvias a principios de junio para poder regular su contenido. De las nueve presas que existen en Hidalgo, se reporta que, en promedio, se mantienen a poco más de la mitad de su capacidad, según reportes de comisión. De ellas, la Endhó abastece más de 80 mil hectáreas de cultivo del Valle de Mezquital y Tula. Por su parte, la Comisión Estatal de Agua y Alcantarillado (CEAA) registró que los mantos acuíferos han mostrado un ligero incremento de 3 por ciento en sobrecarga, por lo que contemplan que en la temporada de huracanes se pueda sobrepasar el nivel actual. **(Ignacio Gracia, página 04)**

PLANO MUNICIPAL

"No se generó información".

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Crónica-Balcón Político...

La refinería, hasta el 2017: Petróleos mexicanos (Pemex) informa que la producción de petróleo crudo se ha mantenido estable, ronda los 2 millones 538 mil barriles diarios (bpd) y para el 2018 se espera que la cifra llegue a 3 mil millones diarios; también anuncia que la refinería Bicentenario se terminará en el 2017, lo cual alienta a los hidalguenses, sobre todo quienes esperan que esa obra traiga beneficios concretos y tangibles. Miguel Tame Domínguez, director de Pemex Refinación, (quién lo diría, que ese lugar pudo haber sido ocupado por Cuauhtémoc Ochoa Fernández, pero...) reconoció que la obra de la refinería, que se construirá en terrenos de la región de Tula, lleva un retraso de año y medio, según los planes originales. No obstante, sostuvo que para agosto estará completo el desarrollo de la ingeniería y para el 2017 se terminará la obra. Aunque no dice si ese mismo año comenzará a operar o ese proceso también tomará otro tiempo. La nueva refinería tendrá una capacidad de refinación de 250 mil barriles diarios de petróleo crudo. También dijo Tame Domínguez que está listo el proyecto para añadir 30 mil barriles diarios a la capacidad de producción de la refinería de Salina Cruz, en el estado de Oaxaca, la de mayor capacidad en el país, con capacidad de 330 mil barriles por día. Todo esto, dijo el funcionario, tiene el propósito de reducir en 2018 las importaciones de gasolina a 21 por ciento de la demanda actual. Por lo pronto, México importa la mitad del consumo nacional. Como dijera en sus giras proselitistas el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, a pesar de tener petróleo suficiente se manda a Estados Unidos y nos lo regresan refinados y, obviamente, más caros. Sería algo como mandar naranjas y recibir jugo a un mayor precio. De ahí la importancia de modernizar el sector en espera de que algo de esos beneficios se queden entre los hidalguenses de la región de Tula, que tanto lo requieren, aunque tienen la experiencia de la refinería Miguel Hidalgo, operada en gran parte por trabajadores de otros estados.

(Carlos Camacho, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** en el tema del niño que encontraron muerto en una **comunidad de Real del Monte**, dicen que el agresor **Eduardo Acosta García** anda presumiendo ante las autoridades que tiene influencias con políticos de gran peso, por lo que está muy confiado en que pueda salir bajo fianza en pocos días. Dicen que ya ha contactado a un ex regidor de Mineral de la Reforma en el trienio pasado quien presume ser muy su amigo, además que su familiar directo también fue **delegada de la colonia Ávila Camacho** y quien también presume influencias, por lo que vecinos ya preparan una marcha en repudio.

: **Que** quien anda muy lejos de la realidad hidalguense es el **candidato panista en Huejutla, Salatiel Domínguez**, quien ante los ciudadanos de la Huasteca les promete juicios orales, lo que varios políticos ya han visto con muy malos ojos, pues según las autoridades de justicia este tipo de juicios ya se habían anunciado con antelación e incluso han asegurado que estarán listos para este mismo año. Que alguien le diga a Salatiel que proponga algo nuevo.

(Redacción, página 03)

Milenio-Función Sabatina...

La estelar

Rodolfo Picazo vs. Asael Hernández

Por un lado, el auditor estatal, Rodolfo Picazo, se le fue encima al alcalde de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández, por andar de mentiroso en lo que a su sueldo concierne. Primero, el auditor ventiló a la opinión pública que Asael es el edil que más gana, con 94 mil pesos mensuales; luego, el alcalde salió y dijo que era una confusión del auditor, porque su sueldo en realidad es de 58 mil pesos mensuales. Y volvió a salir el auditor a reafirmar que el edil sí gana 94 mil pesos. Por fin, a quién le creemos, o de plano que Asael salga a enseñar sus cheques.

Los súper sabios

A ritmo de "¿Qué es lo que quiere la gente?, -ino sé!-", candidatos desarrollaron todo su intelecto para hacer estas y más propuestas:

La priista Edith Avilés dice que durante toda su campaña hará proselitismo "sin templete y a nivel del pueblo", lo que a ojos de muchos quiere decir que si llega al Congreso ya tendrá templete y será de otro nivel.

El candidato perredista en Huejutla, José Fayad, propuso que en la Huasteca todos tengan tarifa única de luz, aunque lo que no se ha dado cuenta es que muchos ni siquiera tienen el servicio. ¿Apoco les van a cobrar?

La candidata grillera del Partido Verde, Martha López ya hasta canción tiene, y en la que dice que voten por ella el 7 de julio. Por lo visto ni ella se acuerda de que va por la vía plurinominal, así que no aparecerá en la boletas.

El ex alcalde Rosalío Santana dice que "la mejor propuesta la hacemos todos" y ha de ser cierto porque cuando fue alcalde en Tepeji, dicen que dejó todo mal hecho y hasta está catalogado como uno de los peores ediles.

Luciano Mirrey

Dicen que al candidato por todas las vías, Luciano Cornejo, le van a hacer una prueba infalible para ver si miente o no. La llamada "Prueba de la Influenza Porcina" es para ver cuántos puercos con influencias tiene el grandulón para que le tocara doble tajada en el Congreso estatal.

(Redacción, pagina 03)

Independiente-El Socavón: Y si a los accidentes sumamos que menos de cada tres contrata seguros... **(Redacción, primera plana)**

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Con una defensa a favor de los campesinos hidalguenses el dirigente estatal de la CCI expone su visión sobre el proceso electoral que se avecina y la necesidad de continuar con los apoyos para el sector que representa a sabiendas de la veda en los diversos programas sociales implementados por los tres órdenes de gobierno. Su argumento es válido pues los labriegos son uno de los sectores más rezagados y donde persisten mayores carencias, no sólo en Hidalgo sino en el país. **(Redacción, primera plana)**

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:

Arriba-Elizabeth Sánchez: Con un alto sentido de responsabilidad, equidad y amor no sólo por los deportes sino por descubrir las habilidades de los jóvenes atletas, la presidenta de la Asociación Estatal de Olimpiadas Especiales alcanzó un éxito al organizar y difundir las competencias que este jueves inauguró el gobernador. Sánchez Escamilla muestra su lado humano y su capacidad para hacer bien las cosas

Abajo-Mario Carrizales: Al gerente general de Cinépolis en Galerías Pachuca puede resultarle ya hasta común vender boletos para las premieres de películas y permitir el sobrecupo en sus salas; al fin la solución es "sentarse en las escaleras" e ingresar como auténticas estampidas animales a las funciones de estreno sin respetar el orden ni numeración de lugares, mas todo ello puede ocasionar un accidente de graves consecuencias

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

LIMPIEZA

Personal del ayuntamiento capitalino trabaja en diferentes puntos de la ciudad para podar cientos de árboles de toda variedad. Muchos de estos árboles causan daños al tendido eléctrico o a banquetas y pavimento, por ello el ayuntamiento debe podarlos cada cierto periodo, acción que contribuye a evitar incidentes que incluso podrían afectar o herir a la población. En muchos casos lo árboles también debería tener otra clase de atenciones ya que muchos de ellos son lastimados por vándalos o por vehículos, lo que los condena finalmente a morir.

FUGA

Vecinos del fraccionamiento Nuevo San Antonio lanzaron una alerta de SOS a la Comisión del Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) para que repare cuanto antes una fuga de agua, ubicada sobre la entrada principal a este lugar. Y es que cabe recordar que dicho derrame lleva ya algunos días pero lo que es más grave es que en esa localidad el agua se distribuye por tandeo y varios días de la semana no cae ni una sola gota. Al menos unas 300 familias del fraccionamiento están afectadas por dicha fuga sin que hasta ahora la autoridad correspondiente tome cartas en el asunto.

VIAJE

Miles de hidalguenses ya preparan su incursión dominical al Distrito Federal para apoyar a la llamada "Máquina", del Cruz Azul. Equipo con raíces en Ciudad Cooperativa Cruz Azul, antes Jasso Hidalgo, cuenta con miles de seguidores en la entidad que durante décadas sólo tuvo una opción en la primera división del balompié mexicano.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

Reforma-Revela el Senado gasto de 4 mmdp: Luego de una danza de cifras por más de 5 años, el Senado aceptó finalmente que la construcción de su nueva sede ha representado un gasto de más de 4 mil millones de pesos. En el más reciente reporte sobre el Estado de la Situación Financiera de la Cámara alta, con datos al 31 de marzo de 2013, se consigna un monto de 4 mil 32 millones 931 mil 527 pesos para el rubro "Construcciones en Proceso en Bienes Propios", lo que representa un incremento de más del 137 por ciento respecto a la inversión inicialmente prevista para las instalaciones localizadas en la esquina de Reforma e Insurgentes. "El saldo que muestra esta cuenta se refiere a los recursos que la Cámara de Senadores ha transferido al Fideicomiso 1705 para apoyar la construcción y equipamiento del nuevo recinto de la Cámara de Senadores, y al cierre del mes de marzo de 2013 la Institución Fiduciaria es el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, (que) aún no hace la entrega formal del inmueble y sus contenidos", explica el documento. En el Libro Blanco del Fideicomiso, publicado en julio de 2012, se refirió que las nuevas instalaciones habían requerido una inversión de poco más de 3 mil 680 millones de pesos. De acuerdo con las cifras más recientes, la Cámara alta ha gastado 352 millones de pesos adicionales para financiar la construcción. En el reporte sobre el Estado de la Situación Financiera se detalla que el patrimonio total del Senado asciende a 4 mil 425 millones de pesos, de los cuales 159 millones corresponden a otros edificios no habitacionales, 128 millones a terrenos, 43 millones a maquinaria, equipos y herramientas, 37 millones a mobiliario y equipo de administración y el resto a otros rubros. El monto correspondiente a terrenos incluye un anticipo entregado para comprar un predio, en copropiedad con la Cámara de Diputados, donde se pretende instalar la estación de transmisión del Canal del Congreso. Además, contempla el valor de un terreno localizado en la calle de Madrid, junto a la nueva sede del Senado, que fuera donado por el Gobierno del Distrito Federal. En el caso de los edificios, el reporte afirma que se encuentran en buen estado, salvo el caso del que se localiza en la Ciudadela, y que está ocupado por un grupo de artesanos. Por otro lado, los senadores se fijaron para este año una meta de austeridad de apenas 30 millones de pesos, lo que no representa ni el 1 por ciento del gasto autorizado para la Cámara. Los legisladores pretenden utilizar esos recursos para la "la conservación y adaptación de las instalaciones", ya que el nuevo edificio ha evidenciado diversas fallas que afectan su funcionalidad. La Comisión de Administración ya inició el análisis de los nuevos proyectos a desarrollar, que incluyen la construcción de más baños y la ampliación y colocación de elevadores. **(Claudia Guerrero, redacción primera plana)**

El Universal-Diputados usan recursos de ciencia como caja chica: La Cámara de Diputados cuenta con una partida especial para invertir en investigación científica, aproximada a los 23 millones de pesos, la cual utiliza como caja chica para transferir recursos ante cualquier tipo de eventualidades. En el presupuesto de la Cámara de Diputados de 2013 existe la partida 3350 denominada "Servicios de investigación científica y desarrollo", que alcanza 1022 millones 957 mil 847 pesos. En abril pasado, EL UNIVERSAL dio a conocer que las subvenciones que reciben las siete bancadas representadas en la Cámara de Diputados (PRI, PAN, PRD, PVEM, MC, PT y Nueva Alianza) rebasan los 830 millones de pesos anuales. Los gastos son discrecionales en su comprobación, pues no están sujetos a 3 líneas de administración ni reglas de operación. De esos recursos, 70% se ejerce en la opacidad, pues las siete bancadas 3610 comprueban el restante 30%. En esa búsqueda se detectó la existencia de la partida "Servicios de investigación científica y desarrollo",

la cual no es administrada por ninguna área específica ni hay una oficina o encargado de ese tipo de proyectos en la estructura de San Lázaro. **Uso discrecional.** Funcionarios consultados confirmaron que en la Cámara de Diputados no se realiza ningún tipo de investigación científica. El rubro aparece en el "Programa anual de adquisiciones, arrendamientos, servicios, obras públicas y servicios relacionados con las mismas para el ejercicio 2013". Un acta del Comité de Administración de la Cámara de Diputados demuestra que dicho rubro es utilizado para solventar otro tipo de requerimientos en San Lázaro. Se trata de eventualidades como la necesidad de recursos para solventar urgencias de última hora, que son planteadas al Comité de Administración que preside el panista Martín López, y donde todas las bancadas tienen a un representante. El uso discrecional de la partida especial para invertir en investigación científica se hace a través de transferencias a otras partidas. Por ejemplo, el pasado 21 de marzo el Comité de Administración recibió la solicitud de la directora del Canal del Congreso, Leticia Salas, para realizar una transferencia del fondo supuestamente destinado a la investigación científica. **Transferencias a otros rubros.** En dicha reunión, el Comité de Administración autorizó la transferencia de recursos de la partida para investigación científica a otra partida, relacionada con fotocopiado. En el documento, cuya copia tiene EL UNIVERSAL, se constata la autorización de 11 mil 484 pesos que pasaron de la partida "Servicios de investigación científica y desarrollo" a la partida 3360-2 denominada "Servicios de apoyo administrativo, fotocopiado e impresión de órganos y unidades vinculadas al que hacer legislativo". Esta última partida de entrada también cuenta con recursos por 9.5 millones de pesos, de acuerdo con el "Programa anual de adquisiciones, arrendamientos, servicios, obras públicas y servicios relacionados con las mismas para el ejercicio 2013". EL UNIVERSAL buscó al secretario general de la Cámara de Diputados, Mauricio Farah, para preguntarle sobre dicha partida, sin embargo de su oficina nunca se devolvió la llamada para concretar una entrevista. También se buscó hablar con los diputados que forman parte del Comité de Administración de la Cámara Baja, pero no hubo respuesta. La dirección de Comunicación Social de la Cámara de Diputados también recibió una solicitud para detallar en qué se usa la partida especial para invertir en investigación científica, pero al cierre de la edición aún no contestaba. **(Ricardo Gómez, redacción primera plana)**

La Jornada-Falleció Martínez Verdugo, siempre comunista: Dirigente histórico de la izquierda nacional; reformador del Partido Comunista Mexicano (PCM), al que siempre se esforzó por mantener independiente de la línea soviético-estalinista; ex candidato presidencial por el Partido Socialista Unificado de México (PSUM) y pieza fundamental en el comienzo de la transición democrática del país y la unificación de las fuerzas progresistas, Arnoldo Martínez Verdugo murió la tarde de ayer en su casa de Tlalpan, a los 88 años, víctima de una larga enfermedad y con la convicción de que llegará el momento en que los pueblos emprenderán una nueva ofensiva que ponga fin al periodo de dominación de la propiedad privada, que hoy se presenta como una fatalidad histórica. Apenas el pasado 10 de enero, durante un homenaje que le hizo la delegación Tlalpan, dos días antes de su cumpleaños, los presentes –entre quienes se encontraba Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano– exclamaron a su llegada: ¡Se ve, se siente, Arnoldo está presente! Y Martínez Verdugo, también ex legislador y ex delegado de Coyoacán por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), les compartiría poco después: Todo lo que he hecho a lo largo de mi vida fue con convicción. Les plantearía además: Nuestro proyecto político tiene que ir más allá de la política. Debemos confirmar nuestro liderazgo ideológico y promover una profunda transformación de la sociedad. Su vocación unificadora de movimientos democráticos, socialistas, de izquierda y progresistas, dijo Cárdenas en esa ocasión, es hoy muy necesaria para acumular fuerzas y transformar el país. A su vez, el antropólogo Roger Bartra Bartra –en un texto que envió a la ceremonia– se refirió a la falta de una biografía amplia acerca de Martínez Verdugo, cuyo papel democratizador equiparó con el de los dirigentes Enrico Berlinguer, de Italia, y Santiago Carrillo, de España. El investigador criticó además que en la historia de la izquierda mexicana Martínez Verdugo sea una figura olvidada por muchos, pese a ser pieza clave para entender la transición a la democracia. Dijo que fue un dirigente comunista que, en contraste con la tradición estalinista, renunció a ser objeto de cualquier clase de culto a la personalidad y se escondió detrás de la máscara gris y opaca de su posición como secretario general del PCM. Originario de Pericos, municipio de Mocorito, Sinaloa, Martínez Verdugo fue obrero en su estado natal y en la ciudad de México, adonde vino para estudiar un tiempo en la Escuela de Pintura y Escultura La Esmeralda, en la que fue ayudante de Miguel Covarrubias, cuando éste pintó dos murales en el desaparecido Hotel del Prado. **Ideales para el proyecto de nación.** En esa ocasión, López Obrador destacó los ideales de democracia y honestidad de Martínez Verdugo; dijo que cualquier actividad requiere de ideas, principalmente la política, por lo que para quienes tienen un proyecto de nación es necesario conocer de dónde se viene y quiénes han contribuido con el país, a fin de saber a dónde se tiene que ir. Y entonces señaló que su gobierno estaba inspirado en los ideales de José María Morelos y Pavón, Benito Juárez, Pancho Villa, Emiliano Zapata y Lázaro Cárdenas, así como de otros hombres de izquierda, como Valentín Campa, Othón Salazar, José Revueltas, Heberto Castillo y Arnoldo Martínez Verdugo.

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

: **Que** el reconocido abogado **Xavier Olea** aceptó defender a **Marlees Cupil López**, a petición expresa del ex secretario de Finanzas de Tabasco **José Manuel Saiz**.

Según el propio **Olea**, la señora **Cupil López**, quien apareció golpeada y denunció haber sido torturada por el asunto de los 88.5 millones de pesos en efectivo encontrados en un local de Macuspana, no tiene dinero ni para pagar un boleto de avión Villahermosa-Ciudad de México, por lo que se vio en la necesidad de hacer ese recorrido por tierra.

Los honorarios de la defensa correrán por cuenta de **Saiz**, previo acuerdo con el abogado **Olea**.

: **Que** "completamente rota" quedó la relación entre el procurador general de la República, **Jesús Murillo Karam**, y el director del Cisen, **Eugenio Ímaz**, después del sonado caso de violencia doméstica en que se vieron involucrados el nieto del primero y la hija del segundo.

Ímaz, por años pupilo y asistente de **Murillo Karam**, había marcado una distancia relativa desde hace tiempo al acercarse a la otra gran figura hidalguense: **Miguel Ángel Osorio Chong**.

¿Cómo se va a resanar la herida política?

: **Que** "el hombre está devastado", dicen quienes han visto en estos días al ex presidente de la Suprema Corte de Justicia **Genaro Góngora**, envuelto también en una grave crisis doméstica.

Góngora esperaba un poco de respaldo en los medios luego de que la madre de dos de sus hijos hiciera pública información sobre los maltratos a que la ha sometido el ex ministro.

Pero luego de difundir una carta para justificar la acción legal contra la mujer y la pensión que entrega a sus dos hijos, es comprensible que ni quien quiera echarle la mano a don **Genaro**. ¿Quién lo asesoró?

: **Que** el ex presidente del PAN **Manuel Espino** convocó para hoy a un encuentro de su movimiento Volver a Empezar. El objetivo es evaluar qué tanto ha cumplido los compromisos que les firmó el entonces candidato presidencial del PRI, **Enrique Peña Nieto**.

Espino tendrá algunas reclamaciones que hacer, pero al final reconocerá al presidente **Peña Nieto**. Lo escuchará el subsecretario de Gobernación **Roberto Campa**.

: **Que**, aunque el jefe de Gobierno del DF, **Miguel Ángel Mancera**, se declara "puma desde la cuna", el domingo estará del lado del Cruz Azul.

"Lo que quiero es que no gane el América", dijo entre risas **Mancera**. Pero de inmediato corrigió: "No es cierto, que gane el mejor".

No hay puma al frente del Ayuntamiento que coma lumbre. Ni águila.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva:

INQUIETOS y ansiosos andan algunos diplomáticos del Departamento de Estado de Estados Unidos, a cargo de John Kerry, por el plan del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto para la creación de la Gendarmería Nacional. ¿Dónde quedó el proyecto?, se preguntan, según nos dicen. En Washington no ha quedado del todo claro cómo va la conformación de la institución, que inicialmente será conformada con 10 mil elementos de las Fuerzas Armadas. Funcionarios del Departamento de Estado buscaron alguna pista en el Plan Nacional de Desarrollo, que incluye la seguridad como uno de los cinco ejes, pero no hallaron nada, nos comentan. Claro, parte del problema es que en el sexenio anterior los vecinos fueron malacostumbrados a ser consultados y enterados de cada paso que daba la autoridad en materia de seguridad, y no eran pocos los secretos internos del gabinete mexicano que conocían.

LOS PESOS pesados del PRI tienen la encomienda de viajar a Baja California para respaldar la campaña del candidato al gobierno estatal, Fernando Castro Trenti. La dirigencia nacional solicitó la presencia de gobernadores, legisladores y, como se decía en los viejos tiempos, militantes distinguidos. En el calendario de Mitas a Tijuana están apuntados los coordinadores parlamentarios en el Congreso de la Unión. El primero en viajar es el diputado Mario Fabio Beltrones, amigo cercano de don Fernando. Luego toca el turno al senador Emilio Gamboa Patrón, nos adelantan. Van con la

consigna de levantarle el ánimo al aspirante priísta rumbo a la jornada electoral del próximo 7 de julio.

METIDOS en el terreno de los comicios, dos comisiones plurales de diputados y senadores tienen la encomienda de dar seguimiento a los 14 procesos del calendario 2013. Los grupos son encabezados por legisladores del PAN y Movimiento Ciudadano, quienes llevan una potente lupa para vigilar que haya transparencia y que los programas sociales no sean utilizados con fines electorales. ¿De quiénes estamos hablando? Del diputado José Francisco Coronado, un lópezobradorista de hueso colorado, y el senador José María Martínez Martínez, un panista de Jalisco con fama de combativo. Ellos, nos dicen, tienen el apoyo del consejo rector del Pacto por México.

SI ALGÚN profesor tiene la intención de conservar una fotografía de Elba Esther Urdiro, será mejor que le dé una buena pensada. Corno parle de la nueva estrategia, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación busca poner acento en el inicio de una nueva época. En esa ruta, el SNTE estrenó una nueva página en internet que da cuenta, día por día, de las tareas realizadas por el presidente y secretario general, Juan Díaz de la Torre. El contenido y el diseño son muy claros en su mensaje: el nuevo mandamás del magisterio es el profesor originario de Jalisco.

UN NUEVO hecho de violencia, que termina en un homicidio, se registró en la delegación Cuauhtémoc, en la colonia Condesa de la ciudad de México. ¿Y dónde andaba el delegado perredista Alejandro Fernández Ramírez, un conspicuo aliado del señor René Bejarano? No muy lejos del bar donde murió un hombre de 35 años, a unas calles de distancia. Don Alejandro estuvo la tarde-noche en una cantina de la colonia Roma para ver el partido de fútbol América-Cruz Azul. Los asistentes al sitio vieron a don Alejandro hasta altas horas de la noche en una mesa abundante en amigos y bebidas espirituosas. ¡Salud!

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

SI YA DE POR SÍ andaba muy devaluada la imagen del Congreso del Trabajo, ahora resulta que también opera fuera de la ley.

LA TOMA DE NOTA de la dirigencia que encabeza Joaquín Gamboa Pascoe venció el pasado 18 de febrero, y es día en que no se presenta ante la Secretaría del Trabajo para renovarla.

ES DECIR, el otrora organismo cúpula del movimiento sindical vive una vida vegetal: respira, pero nomás no se mueve, al menos legalmente hablando.

HAY QUIENES creen que a lo mejor al líder cetemista se le olvidó que debía realizar el trámite, aunque otros aseguran que, en realidad, ya le interesa muy poco eso de andar representando obreros.

MIENTRAS el América y el Cruz Azul disputan la final de la Liga MX, cuentan que en la liga mayor del gobierno federal se desarrolla el partido Pachuca vs. Toluca.

Y QUIENES han seguido de cerca las acciones en el gabinete presidencial afirman que el marcador va 2-0 en favor de los hidalguenses que comanda el titular de la Segob, Miguel Ángel Osorio Chong.

TODOS porque los mexiquenses perdieron de fea manera a uno de sus jugadores titulares, Humberto Benítez Treviño, después de que fuera abucheado por el respetable tras el escándalo de Lady Profeco.

ADEMÁS, para suplir esa ausencia, los de la escuadra del Edomex tuvieron que cambiar de posición al ex subprocurador de la PGR, Alfredo Castillo, lo que le dejó la cancha libre a Jesús Murillo Karam, quien juega para el conjunto de Hidalgo.

LA DUDA, expresada coloquialmente, es la siguiente: ¿qué Pachuca por Toluca?

EL QUE ANDA desesperado es el gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez.

LA SEQUÍA en su entidad, especialmente en la zona norte, no cede y el número de afectados ya rebasa los 150 mil en municipios como Angostura, Choix y El Fuerte, entre otros.

LA SEMANA pasada, la Conagua determinó no usar ni una gota de agua más de las presas de la entidad en cultivos y decidió que lo poco que queda -alrededor del 10 por ciento de la capacidad de los embalses- se use sólo para consumo humano.

EN EL ESTADO hay quienes piden que la Segob haga la declaratoria de desastre natural en varias comunidades afectadas, que, por cierto, en algunos casos coinciden con las que apenas en febrero sufrieron heladas atípicas que dieron al traste con miles de hectáreas de cultivos.

COMO quien dice, en el gobierno estatal ya no saben si bailar la danza de la lluvia, hacerse una limpia o de plano comenzar a ahorrar para cobijas antes de que llegue el invierno.

QUIEN dicen que echará la casa por la ventana es el director del Infonavit, Alejandro Murat.

SEGÚN se supo en Oaxaca, de donde es originario el funcionario quien es hijo del ex gobernador de la entidad, José Murat, mañana estará de manteles largos para celebrar el bautizo de una de sus hijas y la primera comunión de la otra.

Y QUIÉN sabe por qué pero en la capital oaxaqueña dicen que, además de compartir el mole y las tlayudas, el joven Murat quiere aprovechar la ocasión para comenzar a dejarse ver como la carta fuerte del PRI para la elección a gobernador de 2016.

¿SERÁ?

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

